

nämlich an, sich im Kreise herumzudrehen, fast drei Stunden lang, und die Reiter werden darüber so schwindelig, daß sie taumeln und zur Erde fallen; ihre Pferde aber stürzten auch todt darnieder, und sie haben großen Schaden dadurch. Die andern aber, so sie dem Rübezahl gestohlen, laufen auf das Gebirg zurück, und von dort winkt ihnen der Berggeist drohend, indem er ihnen lachend zuruft:

Ei, mein Kerl,
 Stiehl nicht mehr!
 Laß Jedem das Seine,
 So bleibt Dir das Deine.

Rübezahl besprengt drei Pfaffen.

Als die Kapelle auf der Schneekoppe gebaut war, reiste der Graf Schaffgotsch mit dreien Pfaffen hinauf, und weil er dem Rübezahl nicht recht trauen mochte, wohl auch wußte, daß dieser eine Pöke auf die geistlichen Herren hätte, so zog er einen dicken Pelz an, der außen sehr glatt, innen aber hübsch warm war, wenn etwa ein schlimmes Wetter auf dem Gebirge sie treffen sollte.

Wie nun die Gesellschaft auf der Koppe anlangt und eben in die Kapelle treten will, kommt aus der hellen